

Escala Crítica/Columna diaria

*Margarita instala casas de gestión; aprietan paso AMLO y PRI *Se pondrá a prueba la capacidad de hacer política o quedarse en la grilla

*Núñez, Mancera, Silvano y Graco, en el consejo consultivo de Barrales

Víctor M. Sámano Labastida

PASADAS las elecciones para gobernador en 12 estados, los aspirantes a la Presidencia para el 2018 decidieron apretar el paso. Midieron ya en las urnas las posibilidades de las diversas formaciones políticas y sus alianzas. En todo caso sólo quedan tres elecciones estatales por realizarse antes de la confrontación general. Los ciudadanos del Estado de México, la entidad con el mayor número de electores; Nayarit y Coahuila, irán a las urnas en el 2017. En Edomex estará en juego el curso que siga el PRD, si con el PAN o con Morena.

En Villahermosa, la aspirante panista Margarita Zavala abrió ya su casa de gestión (y precampaña); Andrés Manuel López Obrador mantiene una campaña permanente y tiene oficinas en los 17 municipios, además de la propaganda personalizada "AMLO está en Morena"; el tabasqueño participó directamente en actos proselitistas para los comicios de 2015 y 2016, en estos últimos hizo una intensa campaña con más de 24 mítines en el municipio de Centro.

El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, acude a varias ciudades del país para promover el programa "Médico en tu casa", iniciado en la capital y adoptado por varias administraciones estatales, entre ellas la de Tabasco. Jorge Castañeda, que impulsa la opción de los "independientes" recorre el país presentando su libro "Sólo Así", que es una especie de programa para las coaliciones en la sucesión.

Los candidateables del PRI Miguel Osorio Chong, Aurelio Nuño Mayer y José Antonio Meade, tienen una exposición permanente en los medios; de la lista tricolor hasta ahora quedó fuera Manlio Fabio Beltrones, a quien a principios de año se le veía disputando nuevamente la nominación como lo hizo para el 2012.

El fin de semana estuvo en Tabasco nuevamente Rafael Moreno Valle, quien busca la postulación del PAN. Otro pretendiente cuyos bonos bajaron en la vía de los independientes pero que no ha cesado en su precampaña es Jaime Rodríguez, El Bronco.

SONDEOS Y MANOSEOS

Escrito por Editor

Lunes, 25 de Julio de 2016 11:55 -

SABEMOS que las encuestas son utilizadas como herramienta de propaganda. También que en no pocos casos los resultados en las urnas han echado abajo los pronósticos. El caso más reciente es el de las 12 elecciones estatales; de un sinnúmero de sondeos, el promedio se puede decir que sólo acertó en cinco estados. Pero con todas las reservas y advertencias que recomienda la experiencia, los llamados ejercicios demoscópicos siguen siendo una herramienta útil para considerar las tendencias de la opinión pública. Y los juegos del poder.

Otra posibilidad que no se debe ignorar es la de que algunas firmas que colocan a López Obrador a la cabeza de las preferencias ya iniciada la contienda le den una vuelta a sus pronósticos y obliguen a este abanderado opositor a desconocer las encuestas. Esto les permitiría una campaña para tratar de exhibir al tabasqueño. Hay que hacer notar que de todas formas lo colocan con escaso margen tomando en cuenta que no hay candidatos tan definitivos como el de Morena.

Dicho esto, quisiera llamar la atención del lector respecto a una interesante encuesta publicada por El Financiero (22/VI/2016) donde como casi todos los actuales sondeos coloca a López Obrador con una intención de voto del 25%; el segundo lugar lo disputan Margarita Zavala, como posible candidata del PAN, y Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI-PVEM, con 21% cada uno, según ese medio. Miguel Ángel Mancera, por el PRD, consigue un 8% y Jaime Rodríguez, El Bronco, como independiente, un 6%.

Refiere la encuesta realizada después de las elecciones del 5 de junio que en ocho escenarios López Obrador va adelante en todos, con una ventaja de hasta cuatro puntos sobre Margarita Zavala, pero esta ventaja de AMLO aumenta a ocho puntos sobre Osorio Chong si el candidato del PAN es Ricardo Anaya, quien consigue hasta 14%. Esto indica que los simpatizantes de Zavala emigran hacia AMLO, aunque habrá que señalar que Anaya comienza a repuntar en las preferencias de su propio partido como resultado de los triunfos blanquiazules en junio pasado.

El Financiero señala que como posibles independientes Jorge Castañeda y Denise Dresser, obtienen entre 2 y 4% de la intención de voto. Margarita Zavala como independiente se coloca en hasta en 11%, mejor que Castañeda, Rodríguez, Dresser y Mancera en esta fórmula, pero mucho menos de lo que obtendría en el PAN. ¿Veremos un pacto "independientes"-PAN y hasta PRD?

Un dato interesante en el análisis de El Financiero es que en los votos por partido hubo importantes desplazamientos después de las elecciones recientes en 14 estados: el PRI bajó siete puntos en la intención del voto, al pasar de 36 % en febrero a 29% en junio; el PRD pasó de 13 a 8%; el PAN subió de 25 a 28% y Morena dio un salto de 11 a 19%.

De acuerdo al reporte los buenos resultados obtenidos por el PAN, que hizo alianza en algunas entidades con el PRD, aumentaron el apoyo entre los militantes de esos partidos a una posible coalición para la Presidencia entre azules y amarillos; sin embargo, si se observan los porcentajes de "intención del voto", la suma de Morena-PRD coloca a este bloque en 27 puntos (19 más 8%). Está demostrado que una alianza no resulta en una suma automática de lo que los partidos obtendrían por separado; hay coaliciones que restan, pero las hay que multiplican los dividendos.

Escrito por Editor

Lunes, 25 de Julio de 2016 11:55 -

Aunque en el PRD hay diversas reacciones a la posibilidad abierta por López Obrador para una alianza condicionada, la definición se dará en torno a los comicios de Edomex el año próximo. Los perredistas discuten internamente las ventajas y desventajas de ir con el PAN o con Morena, en tanto que los panistas deben resolver la lucha de dos bloques: los calderonistas y maderistas, grupos en los que coexisten diversas corrientes y liderazgos.

AL MARGEN

UN ELEMENTO que no se debe pasar por alto en las decisiones próximas del PRD es la integración de su “consejo consultivo”, que apoyará a Alejandra Barrales, nueva dirigente nacional cercana a Miguel Mancera y proclive a un mayor acercamiento con el PAN. En el consejo consultivo instalado la semana pasada “en busca de la gobernabilidad interna”, participan los mandatarios de Tabasco, Aturo Núñez; de Morelos, Graco Ramírez, y de Michoacán, Silvano Aureoles, militantes solaztequistas. También se incluyó a Miguel Mancera, quien llegó al poder por el PRD aunque no está dado de alta en ese partido. ¿Cuál sería la ruta perredista? Ya le comentaremos. (vmsamano@yahoo.com.mx)